

Armando Uribe obtuvo Premio Nacional de Literatura

El poeta era uno de los más fuertes candidatos a obtener el galardón.



En un clima algo de incertidumbre, y finalmente fue el vencedor. El gran poeta, ensayista, abogado y diplomático chileno Armando Uribe, recibió hoy el Premio Nacional de Literatura, de manos del ministro de Educación, Sergio Buarque.

Uribe, quien publicó veinticinco libros, poemarios "De muerte", "Las críticas en cruda" y "Qué debo hacer?", tiene 78 años y cuenta con una extensa obra poética.

En una elección en la que nacieron polémica que hace años anteriores, el voto, cuya candidatura tuvo apoyos fuertes por importantes intelectuales chilenos como José Miguel Vial, Armando Roa Vial y Gonzalo Contreras, entre muchos otros, fue votarle por sobre otros fuertes candidatos entre los que se contaron Efraín Haroquer, Delia Domínguez, Cecilia Berenguer y Oscar Ratto.

El jurado que le dio el premio estuvo compuesto por el ministro de Educación, Sergio Buarque, el rector Universidad de Chile, Luis Riveros, el último galardonado, Volodia Teitelboim; un representante del Consejo de Rectores, el rector de la Universidad de Playa Ancha de Ciencias de la Educación, Oscar Quiroga; y Lameco Llave, presidente de la Academia Chilena de la Lengua.

Funcionó su educación básica en el Sales George donde hizo su primera presentación en el concurso de las letras a través del taller literario del recinto educacional.

Además de ser un poeta de renombre en Hispanoamérica es abogado experto en Derecho familiar y diplomático de carrera.

Siendo un hombre de doce años en mal visto que decidió su tiempo a escribir versos. Escribió esa ocurrencia a sus compañeros toros y adquiriendo cursos morales al seguir su vía. Cuando fue a exponerle su frustración al Rektor este le respondió que por escribir "versos", y todo eso no políticos, tenía que tragar el doble para que se le pudiera considerar como un hombre serio. Así, el poeta fue quedando en la orilla y comenzó su vida de abogado y diplomático.

En 1957 se casó con Cecilia Etcheverría (murió en 2000), a quien vio por primera

vez cuando se le ofreció salir a una fotografía de la revista Zig-Zag. Dónde entonces quedó permanentemente enamorado de ella. Ingresó al servicio diplomático que vio su estímulo cuando fue designado embajador de Chile en China, en tiempos de la Unidad Popular.

Se encontraba en Pekín cuando nació del procuramiento militar en Chile. Rápidamente volvió a Pekín a buscar a sus hijos. El gobierno de La China Popular le fue otorgado el permiso en reconocer a la nueva Armada Militar Chilena. Declaró estéril, sobredosisó como el poema llanero.

Volvió a Pekín. La Universidad de La Sorbona fue su gran refugio, el surio lento de la capital francesa su nuevo hogar por quince años. Al volver a Chile se le instruyeron amigos de retomar su oficio de Ciencia Política y Derecho Público en la Universidad de Chile, ingresó allí, nació en su derecho de impartir clases al hombre.

A fines de los setenta comenzó una verdadera era de protestaciones lo que lo llevó al regreso a la figura de su pluma, aunque para los literatos triste se fue pese a sus veinte años de silencio. En Octubre de 2001 nació uno de los principales poetas de su vida cuando murió su mujer, la artista Cecilia Etcheverría.

Armando Uribe obtuvo Premio Nacional de Literatura [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Armando Uribe obtuvo Premio Nacional de Literatura [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa